

# 憲法共同センターNEWS

戦争する国づくりストップ！憲法を守り・いかす共同センター  
〒113-8462 文京区湯島 2-4-4 全労連会館 03-5842-5611 (FAX 5842-5620)  
http://www.kyodo-center.jp mail: move@zenroren.gr.jp

**10～11月を「安倍政権退陣、憲法9条改憲阻止、3000万人署名達成めざす推進月間」(仮称)に設定。**

**9月15日(土)に都内で学習交流会(記念講演～渡辺治氏)を開催。第49回運営委員会で確認**

憲法共同センター第49回運営委員会を7月11日(水)に開催し、3000万人署名の到達点や今後のとりくみ方針などについて確認しました(以下確認要旨)。

3000万人署名について、憲法共同センターが当初かかげた目標の1500万人(集計上)を達成しました。しかし、安倍政権は改憲発議をあきらめたわけではありません。安倍政権と9条改憲を葬り去るために、引き続き3000万人達成にむけ、各組織がかかげた目標達成にむけて全力をあげることをよびかけます。3000万人署名の次回の集約日は、9月26日(水)です。

そのために、10月～11月を「安倍政権退陣、憲法9条改憲阻止、3000万人署名達成めざす推進月間」(仮称)に設定し、全国へ取り組み強化をよびかけます。

そして、この間のとりくみの交流と、月間推進を目的に、憲法共同センター主催の学習交流集会を9月15日(土)に都内で開催(ご案内は後日送付)します。記念講演は渡辺治氏(一橋大学名誉教授)を予定しています。また、憲法共同センター第5回総会を、10月29日(月)に開催しさらなる意思統一をすすめます。

通常国会終了後に、憲法共同センターとしてのアピールを發表します。

※アピールや9月15日開催の学習交流集会のご案内は、24日発信予定です。



## 森友・加計疑惑徹底追及! 安倍内閣は総辞職を! 国会前連続行動

森友・加計問題の全容解明を拒否しつつ、豪雨災害対策よりもカジノ法案の審議を優先させる安倍内閣を退陣させようと、毎週木曜日にとりくんでいる国会前連続行動。7月12日には600人のなかまが参加。「森友・加計疑惑徹底追及」「ウソをつくな」「安倍内閣は総辞職」と、

怒りのコールをあげました。

菱山南帆子さんが主催者あいさつ。「豪雨災害よりもカジノ法案審議を優先させる人命軽視の安倍政権を退陣させましょう」と訴えました。立憲民主党・阿部知子衆議院議員、日本共産党・井上哲士参議院議員、社民党・福島瑞穂参議院議員がスピーチ。豪雨災害対策よりもカジノ法案などの悪法の審議を優先させる安倍政権の姿勢を痛烈に批判しました。安保法に反対する学者の会、改憲問題対策法律家6団体連絡会、などの代表が連帯あいさつ。最後に、「7月19日の国会前大行動を万単位の規模の参加で成功させよう」「3000万人署名達成にむけて、引き続きとりくみをつよめよう」の行動提起を確認し、コールで締めくくりました。

## 【全国各地のとりくみ】

### 建交労・長崎県本部が 3000 万人署名目標 3,440 人を突破！！

#### 2 時間の行動で 296 人から署名！

長崎県本部は、3000 万人署名目標を6月29日に突破しました。5月いっぱいまでに目標達成をと奮闘しましたが、それには間に合いませんでした。県本部最大の組織の九州支部長崎分会執行委員会は、何としても6月中には達成しようと議論しました。スケジュールがつまる中で、29日は署名統一行動を設定することができました。県本部役員、長崎班、西彼北班の仲間21人が、午後1時～2時までと午後2時～3時までと2つのグループに分かれて、長崎市の浜町アーケード署名行動をおこないました。2時間の行動で、296筆の署名が集まり、ついに目標を突破し、3504筆となりました。

かなりの期間、3000万人署名に集中したため、ヒバクシャ国際署名のとりくみが遅れているので、7月からは被爆地の組織として国際署名に力をいれます。(長崎県本部委員長 中里研哉) (建交労2018年夏季闘争推進ニュース NO.7より)

## 7月9日大塚宣伝行動

### 「あとはあなたたちに託すわね」と署名 憲法東京共同センター

東京憲法共同センターの定例署名・宣伝行動が7月9日(月)12時15分から大塚駅南口



で行われ11団体46人が参加し3000万人署名を60筆集め、チラシ250枚を配布しました。

東京土建、東京自治労連、全日本年金者組合、東京平和委員会、詩人会議、自由法曹団東京支部、新婦人本部、東京民医連、東京革新懇の代表がマイクをにぎり、「自衛隊員が豪雨災害の中で頑張っているが、憲法9条に自衛隊を書きこむと災害救助の仕事はできなくなる」「米朝首

脳会談によって朝鮮半島の非核化が確認された。いま世界は憲法9条の流れになっている。こんな時に憲法を変えてはいけない」「国政を私物化する安倍政権は一日も早く辞めさせよう」「安倍政権のもとでの改憲には国民の多数が反対している」などと3000万人署名へ

の協力を呼びかけました。

豊島区の女性は、「子どももいるし戦争は絶対ダメです」と署名。さいたま市の男性も「戦争はダメだ。安倍さんはウソをつき、国民をバカにしている、辞めさせたい」、葛飾の男性は「カジノ法案を最優先課題などおかしい話だ、9条を変える必要はない」など、安倍政権の9条改憲への不安の声や安倍さんを早く辞めさせたいなど安倍政権への批判や怒りが示されました。大雨の被害が甚大なのに海外に行くのはおかしいとの声もありました。

40代の女性は、「とりあえず9条反対の意思表示をしたかった」と署名。これまでも何度か改憲反対の宣伝を各地で見かけてはいたものの、署名には至らなかったそうで、「今日は大人数で宣伝していたので署名しました」と話してくれました。配布したティッシュの中に署名入りハガキがあることを伝えると、「まわりをお願いしてみます」ともう1つ追加でティッシュを受け取ってくれました。

4人組で歩いていたところ、1人立ち止まって署名に協力してくれた文京区在住の70代女性は、戦争中に疎開していた自身の体験を話し署名したあと、「あとはあなたたちに託すわ」とはげましてくれました。

(憲法東京共同センターニュース N0408 より)

## 9条守れ、安倍やめろ河内長野集会



7/8日曜日、河内長野市民連合（6/3発足）のよびかけで「9条守れ、安倍やめろ河内長野集会」を開催。会場の中村池公園に80人が参加。

全員で豪雨災害の犠牲者に黙祷。集会では「安倍改憲を断念させるまで3000万署名を一筆でも多く積み上げよう、要求をもとに様々な草の根の運動を広げ、市民と野党の共闘を進めよう」の訴え。「安倍政治への怒り」「モリカケ疑惑徹底糾明」「沖縄基地は許さない」「道徳教育押しつけ反対」などの発言が続き、集会後は河内長野駅までパレードしました。

(大阪憲法新聞 N0483 より)

### 【お願い】

署名の到達点、特徴的なとりくみ、出されているニュースなどを、憲法共同センター事務局にお寄せください。

### 【当面の行動予定のご案内】

『安倍政権の即刻退陣を要求する7・19国会前大行動』

9条改憲NO！北東アジアの平和と共生を！

政治の腐敗と人権侵害を許さない

日時：7月19日（木）18:30～20:00

場所：国会正門前を中心に（並木通り両側、南庭・北庭前歩道）

憲法共同センターは南庭集合

主催：戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会

協賛：6.10国会前行動に協賛いただいた諸団体

内容：国会の各政党代表挨拶、各界の発言、歌、コールなど

政治の腐敗と  
人権侵害を許さない

9条改憲NO!  
北東アジアの平和と共生を!

**安倍政権の  
即刻退陣を要求する  
7.19国会前大行動**

日時 **7月19日(木)**

18:30~20:00

場所：国会正門前

主催：戦争させない・9条壊すな！  
総がかり行動実行委員会

協賛先：戦争させない1000人委員会  
TEL.03-3526-2920

憲法9条を壊すな！実行委員会  
TEL.03-3221-4668

戦争する国づくりストップ！憲法も守ろ  
いかず共同センター  
TEL.03-5942-5611

7.19  
**声をあげ**

